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etua	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 nonaktif	 Firli	 Bahuri	 memutuskan	 mengundurkan	 diri	 dari	 lembaga	 antirasuah.	 Firli,	 Kamis	K(21/12/2023)	menyatakan	tak	berniat	memperpanjang	masa	jabatannya.	Di	sisi	lain,	pada	hari	yang	sama	polisi	dan	Dewan	Pengawas	(Dewas)	KPK	

memanggilnya.	Namun,	Firli	mangkir	dari	kedua	rencana	pemeriksaan	tersebut.	Kapolda	Metro	Jaya	Irjen	Karyoto	mengatakan	penyidik	bakal	

melayangkan	surat	panggilan	kedua	disertai	surat	perintah	penjemputan	paksa.	Dewas	KPK	sendiri	menyebut	akan	tetap	menggelar	sidang	etik	Firli		hingga	

keputusan	diambil	oleh		Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)		dalam	bentuk	Keppres.	Namun	banyak	pihak	meragukan	sidang	etik	dilanjutkan.Diperkuat	dengan	

pernyataanbila	Kementerian	 Sekretariat	Negara	 sedang	memproses	 surat	 pengunduran	diri	 yang	 dikirimkan	 Firli.	 Padahal,	 setidaknya	 ada	 3	 dugaan	

pelanggaran	etik	yang	dilakukan	Firli.	Pertama	dugaan	pertemuan	antara	Firli	dan	eks	Mentan,	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)--tersangka	kasus	dugaan	korupsi	

dan	pencucian	uang.	Kedua,	harta	kekayaan	yang	tidak	dilaporkan	secara	benar	dalam	LHKPN.	Dan	terakhir	terkait	penyewaan	rumah	di	Kertanegara.	

baca	di	hal	11....
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Firli	Bahuri	saat	mengumumkan	ke	media	terkait	keputusannya	mengundurkan	diri	
dari	KPK,	Kamis	(21/12/2023).(ist)
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teori-teori. Dari bahasanya saja sudah 
berbeda karena ini menggunakan 
bahasa pelaku ekonomi terkait 
bagaimana kondisi yang terjadi di 
lapangan, apa yang sudah baik dan apa 
yang perlu diperbaiki,” ujarnya.

Terdapat lima rekomendasi utama 
dalam peta jalan perekonomian 
Indonesia 2024-2029 yang disusun 
Apindo. Pertama, perbaikan kepastian 
hukum, kebijakan, dan kelembagaan 
serta koordinasi dalam implementasi 
kebijakan. Kedua, kebijakan terkait 
peran teknologi dan sumber daya 
manusia untuk mendukung lompatan 
produktivitas yang diperlukan untuk 
transformasi ekonomi.

Ke t i g a ,  k e b i j a k a n  i n d u s t r i , 
perdagangan, investasi, dan per-
saingan yang sehat. Lalu keempat, 
adopsi konsep berkelanjutan yang 
menuntut dunia usaha di Tanah Air 
memenuhi prinsip lingkungan, sosial, 
dan tata kelola (environment, social, 
a n d  g o v e r n a n c e / E S G )  d a l a m 
melakukan kegiatan usaha.

Adapun kelima adalah perbaikan 
infrastruktur terkait transportasi, 
konektivitas, dan logistik; transisi 
sektor energi ;  serta  prasarana 
digital yang efisien dan efektif.

Sepenting	Debat	Capres
Pengamat politik dari Badan 

Riset dan Inovasi Nasional (BRIN), 
Wasisto Raharjo Jati, mengatakan 
debat cawapres sama pentingnya 
dengan debat capres.Sebab debat ini 
bagian dari evaluasi publik terhadap 
kapasitas dan kapabilitas cawapres.

Dengan menyaksikan debat , 
p e m i l i h  a k a n  b e r u s a h a 
memverif ikasi  secara langsung 
apakah gambaran yang ditampilkan 
di lembaga survey benar-benar 
nyata atau tidak.

"Yang akan menentukan apakah 
k i r a - k i r a  c a w a p r e s  b i s a 
menerjemahkan hal-hal yang sulit 
dan kompleks dengan bahasa yang 
mudah," ujar Wasisto."Kedua yang 
akan dilihat bagaimana cawapres ini 
punya pemikiran yang genuine, 
k a r e n a  s e l a m a  i n i  c a w a p r e s 
dianggap sebagai ban serep."

"Karena itu kalau jawabannya 
hanya mengiyakan, setuju saja ya itu 
bisa jadi sinyal bahwa kualitasnya 
segitu aja..."

Tapi  lebih dari  i tu ,  Wasisto 
menilai ketiga cawapres memiliki 
kelebihan dan kelemahan masing-
masing.Untuk Muhaimin Iskandar 
dan Mahfud MD diperkirakan akan 
lebih lugas menjawab pertanyaan 
d a r i  p a n e l i s  l a n t a r a n  p u n y a 
pengalaman atau jam terbang tinggi 
di pemerintahan dan parlemen.

"Dengan pengalaman itu jadi 
k e u n t u n g a n  t e r s e n d i r i  d a r i 
cawapres  meramu pertanyaan. 
Kebal ikannya di  s ini  yang jam 
terbangnya belum seberapa pasti 
agak kurang." (wid,bbc,ist,rls/dya)

JAKARTA - K P U  m e n y a m p a i k a n 
perkembangan jelang debat cawapres. 
Debat kedua dalam Pilpres 2024 
tersebut akan diselenggarakan di JCC, 
S e n aya n ,  J a ka r t a  P u s a t ,  J u m a t 
(22/12/2023) malam.Ketua KPU RI 
Hasyim Asyari mengatakan, secara 
garis besar tidak ada perubahan 
antara debat pertama yang menjadi 
porsi capres dengan dengan kedua 
yang jadi porsi cawapres. Durasi debat 
tetap 120 menit.

Meski begitu, Hasyim mengatakan 
ada perubahan dalam dalam segmen 
pertama, yakni saat pemaparan visi-
misi. Jika dalam debat perdana paslon 
no 1 yang menyampaikan pertama 
k a l i ,  k i n i  p a s l o n  n o  2  a k a n 
menyampaikan visi-misi."Pada debat 
pertama kemarin 12 Desember urut-
urutan visi misi dimulai dari capres 
01," kata Hasyim dalam konferensi 
pers di Gedung KPU RI, Jakarta, Kamis 
(21/12/2023).

"Debat kedua akan dimulai capres 
02 dan seterusnya, debat ketiga 
dimulai dari capres 03, dan debat 
keempat dan seterusnya, dimulainya 
debat capres/cawapres nomor sekian 
disesuaikan dengan nomor urut," 
tambah dia."Debat kedua cawapres, 
dimulai pemaparan visi-misi program 
dari nomor urut 02," jelas dia.

Sementara pada segmen kedua, 
m o d e r a t o r  a k a n  m e n g a j u k a n 
pertanyaan kepada cawapres. Segmen 
empat dan lima adalah tanya jawab 
antar cawapres dan segmen enam 
adalah closing statement."Itu saya kira 
perkembangan rencana debat Pilpres 
2024," kata Hasyim.

Di sisi lain, pengusaha menanti 
ketiga cawapres memaparkan langkah 
demi langkah untuk mewujudkan visi 
e ko n o m i  m e r e k a . Ke t u a  U m u m 
A s o s i a s i  Pe n g u s a h a  I n d o n e s i a 
( A p i n d o )  S h i n t a  W  K a m d a n i 
mengatakan, para pengusaha akan 
menilai apakah gagasan-gagasan 
ekonomi yang disampaikan ketiga 
cawapres nanti  real ist is  untuk 
diimplementasikan di lapangan. Ia 
pribadi akan menyoroti kemungkinan 
visi ekonomi masing-masing calon 

dapat diimplementasikan.
” T i d a k  s e m u a  c a l o n  ( wa k i l 

presiden) punya latar belakang 
ekonomi. Oleh karena itu,  yang 
t e r p e n t i n g  a d a l a h  k n o w l e d g e 
(pengetahuan) dari ketiganya tentang 
kondisi riil di lapangan,” kata Shinta di 
kantor  Apindo,  Jakarta ,  Kamis 
(21/12/2023).

Puluhan juta pelaku usaha, baik 
mikro, kecil, menengah, maupun besar, 
sangat-sangat menantikan penjabaran 
secara komprehensif, lugas, dan jelas, 
bagaimana visi-misi para pasangan 
calon bisa diimplementasikan.

Sebagai informasi, debat pada 22 
Desember 2023 adalah debat kedua 
dari lima kali debat capres-cawapres 
yang terdiri dari tiga kali debat 
antarcapres dan dua kali  debat 
antarcawapres. Dalam debat kedua ini, 
ketiga cawapres, yakni Muhaimin 
Iskandar, Gibran Rakabuming Raka, 
dan Mahfud MD, akan membawa tema 
ekonomi kerakyatan dan digital, 
keuangan, investasi pajak, serta 
perdagangan.

S e l a i n  i t u ,  a d a  p u l a  t e m a 
pengelolaan anggaran pendapatan 
dan belanja negara (APBN)/anggaran 
pendapatan dan belanja daerah 
( A P B D ) ,  i n f r a s t r u k t u r,  s e r t a 
perkotaan.”Saya melihat  topik-
topiknya sudah lengkap, mulai dari 
ekonomi digital sampai UMKM (usaha 
mikro, kecil, dan menengah), sudah 
komprehensif. Yang kami harapkan 
untuk mengetahui lebih banyak 
bagaimana implementasinya bisa 
terlaksana,” ujar Shinta.

Ia mengatakan, awal pekan ini 
Apindo telah memberikan Peta Jalan 
Perekonomian Indonesia 2024-2029 
yang disusun oleh asosiasi kepada 
ketiga calon presiden, yakni Anies 
Baswedan, Prabowo Subianto, dan 
Ganjar Pranowo. Ia berharap peta 
jalan tersebut dapat menjadi panduan 
strategis  bagi  ca lon pemimpin 
Indonesia dalam menentukan arah 
kebijakan ekonomi lima tahun ke 
depan.

”Peta jalan ini tidak hanya berisi 

Jelang Debat Cawapres

Menanti Seberapa Realistis Visi Ekonomi

Janji ekonomi yang 
digagas oleh para paslon 

ANIES-
CAK IMIN

Visi	dan	misi	paslon	nomor	urut	1	ini	
mengusung	tema	'Indonesia	Adil	dan	Makmur	
untuk	Semua':

1. Pemerataan ekonomi di seluruh wilayah 
Indonesia
2. Menetapkan UMP yang adil bagi pekerja tanpa 
memberatkan para pemberi kerja
3. Menurunkan ketimpangan pengeluaran
4. Memaksimalkan APBN untuk mengurangi 
kemiskinan ke level 4 persen pada 2029 
(Kemiskinan per maret 2023 di level 9,36 
persen)
5. Mengentaskan kemiskinan ekstrem 0 persen 
pada 2026
6. Menciptakan lapangan kerja baru minimal 16 
juta pekerjaan baru setiap tahunnya pada 2025-
2029
7. Mengurangi tingkat pengangguran terbuka 
menjadi 3,5 persen - 4 persen pada 2029 dari 
5,45 persen pada Februari 2023
8. Berkomitmen untuk meningkatkan 
pertumbuhan ekonomi hingga 6,5 persen pada 
2025-2029
9. Menekan rasio utang menjadi di bawah 30 
persen terhadap PDB dari saat ini sekitar 38 
persen.

PRABOWO-
GIBRAN

Prabowo-Gibran	mengusung	visi	misi	dengan	
tema	'Bersama	Indonesia	Maju	Menuju	
Indonesia	Emas	2045':

1. Ekonomi Nasional tumbuh hingga 7 persen 
mulai 2025
2. Menciptakan lapangan kerja berkualitas
3. Mengurangi pengangguran
4. Mengentaskan kemiskinan ekstrem jadi 0 
persen dalam jangka waktu dua tahun 
pemerintahan
5. Di akhir jabatan kemiskinan turun di bawah 6 
persen
6. Renovasi 40 rumah per desa per tahun
7. Mendirikan Badan Penerimaan Negara
8. Melanjutkan program Bantuan Langsung Tunai 
(BLT) Jokowi
9. Menaikkan gaji PNS, TNI dan Polri
10. Melanjutkan program kartu 'ajaib' yang dirilis 
Jokowi seperti kartu kesejahteraan sosial hingga 
kartu Indonesia Pintar
11. Melanjutkan swasembada pangan hingga 
energi
12. Melanjutkan program hilirisasi energi.

GANJAR-
MAHFUD MD

Ganjar	dan	Mahfud	MD	mengusung	visi	dan	
misi	dengan	tema	"Menuju	Indonesia	Unggul:	
Gerak	Cepat	Mewujudkan	Negara	Maritim	
yang	Adil	dan	Lestari":

1. Target ekonomi nasional tumbuh 7 persen
2. Menciptakan 17 juta lapangan kerja baru 
setiap tahunnya
3. Mengurangi jumlah tingkat pengangguran 
terbuka
4. Mendorong kredit perbankan minimal 35 
persen untuk UMKM hingga ke tingkat pasar
5. Optimis industri manufaktur bisa tumbuh 
hingga 8 persen
6. Kemiskinan nasional turun ke level 2,5 persen
7. Kemiskinan ekstrem jadi 0 persen
8. Mendorong industrialisasi 5.0.

Ketua	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	Hasyim	Asy'ari	di	Jakarta,	Kamis	(21/12/2023)	mebeberkan	

persiapan	debat	calon	wakil	presiden	(cawapres)	yang	digelar	Jumat	(22/12/2023).	(ist)
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MK Tolak Syarat 'Tak Ada Hubungan 

Keluarga Presiden dan DPR'
JAKARTA -- Mahkamah Konstitusi 
(MK) menolak untuk seluruhnya uji 
materiil Pasal 15 ayat (2) Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2020 tentang 
Perubahan Ketiga atas Undang-
Undang Nomor 24 Tahun 2003 
tentang Mahkamah Konstitusi (UU 
MK).  Perkara Nomor 131/PUU-
XX/2023 yang dimohonkan oleh 
M o c h a m m a d  A d h i  T i a w a r m a n 
mendalilkan aturan mengenai syarat 
bagi calon hakim konstitusi yang 
tertuang dalam norma yang dijui 
tersebut bertentangan dengan UUD 
1945.

"Menolak untuk seluruhnya per-
mohonan Pemohon," kata Ketua MK 
Suhartoyo saat membacakan amar 
putusan di Ruang Sidang Pleno Gedung I 
MK pada Kamis (21/12/2023). 

MK menilai norma tersebut sesuai 
dengan UUD 1945. Menurut MK, jika 
Pemohon memandang perlunya ada 
tambahan syarat tidak boleh memiliki 
hubungan semenda sampai derajat 
ketiga dengan Presiden/DPR, maka 
hal tersebut merupakan kewenangan 
pembentuk undang-undang.

"Mahkamah mempertimbangkan 
berkenaan dengan syarat-syarat untuk 
menjadi hakim konstitusi, Mahkamah 
Konstitusi selalu berpendirian jika hal 
tersebut adalah menjadi wewenang 
pembentuk undang-undang, juga 
tidak bertentangan dengan konstitusi 
dan prinsip-prinsip kebijakan hukum 
terbuka," kata Hakim MK Daniel 
Yusmic P. Foekh saat membacakan 
pertimbangan putusan. 

Pemohon semula menginginkan 
agar ketentuan ketentuan norma Pasal 
15 ayat (2) UU MK yang mengatur 
berkenaan syarat-syarat  menjadi 
hakim konstitusi ditambahkan syarat 
“tidak terikat hubungan keluarga 
sedarah atau semenda sampai derajat 
ketiga dengan Presiden dan/atau 
anggota DPR”. MK menilai hal ini tidak 
dapat dipisahkan.

"Ini merupakan satu kesatuan 
dengan syarat-syarat lain yang secara 
kumulatif harus dipenuhi oleh calon 
hakim konstitusi sebagaimana yang 
dimaksudkan dalam norma Pasal 15 
ayat (2) huruf a sampai dengan huruf h 
UU MK," ujar Daniel. 

Sebelumnya, dalam permohonan-
nya, Pemohon menganggap dirugikan 
secara spesifik dan aktual atau 
setidak-tidaknya berpotensi dilanggar 
dengan berlakunya norma yang 
terdapat di dalam Pasal 15 ayat (2) UU 
MK. Menurut Pemohon, norma Pasal 
15 ayat (2) UU MK nyata dan jelas tidak 
selaras dan bertentangan dengan 
ketentuan Pasal 17 ayat (4) Undang-
Undang Nomor 48 Tahun 2009 yang 
telah mengatur dengan jelas bahwa 
Ketua Majelis Hakim dan Hakim 
Anggota wajib mengundurkan diri 
dari persidangan apabila terikat 
hubungan keluarga sedarah atau 

semenda sampai derajat  ketiga 
dengan pihak yang diadili. 

Pemohon merasa tidak mendapat-
kan jaminan, perlindungan, dan 
kepastian hukum yang adil jika 
permohonan Pemohon ini diadili oleh 
hakim konstitusi yang memiliki 
hubungan keluarga sedarah atau 
semenda sampai derajat  ketiga 
dengan pihak yang berkepentingan 
secara langsung dengan objectum litis 
(objek yang diadili) in casu terikat 
hubungan keluarga sedarah atau 
semenda sampai derajat ketiga dengan 
Presiden dan/atau anggota DPR.

Untuk itu, dalam petitumnya, 
Pemohon meminta agar Majelis Hakim 
Konstitusi mengabulkan permohonan 
Pemohon dengan menyatakan Pasal 
15 ayat (2) UU MK konstitusional ber-
syarat. Pasal 15 ayat (2) UU MK tidak 
bertentangan dengan UUD 1945 dan 
mempunyai kekuatan hukum meng- 
ikat sepanjang dimaknai “Untuk dapat 
diangkat menjadi hakim konstitusi, 
selain harus memenuhi syarat sebagai- 
mana dimaksud pada ayat (1), seorang 
calon hakim konstitusi harus me-
menuhi syarat: i. tidak terikat hubungan 
keluarga sedarah atau semenda 
sampai derajat ketiga dengan Presiden 
dan/atau anggota DPR”. 

Tercatat, eks Ketua MK Anwar 
Usman merupakan ipar dari Presiden 
Jokowi. Anwar akhirnya lengser dari 
jabatannya setelah dijatuhi sanksi etik 
berat. Hanya saja, Anwar masih 
berstatus hakim MK sampai saat ini. 

MKMK	Tak	Bisa	Jemput	Bola
Diketahui, kegaduhan soal ANwar 

U s m a n  j u g a  m e n d o r o n g  M K 
membentuk Majelis Kehormatan 
Mahkamah Konstitusi (MKMK) yang 
baru saja disahkan secara permanen. 
Terkait kewenangan, Hakim Konstitusi 
Enny Nurbaningsih mengatakan MKMK 
bisa menangani laporan dan aduan ter- 
kait dugaan pelanggaran etik hakim.

"Kewenangan MKMK ini hanya 
menerima laporan atau aduan, 
kemudian menindaklanjuti kalau ada 
temuan, sebagaimana MKMK pertama 
yang dibentuk," kata Enny dalam 
konferensi pers tentang pembentukan 
MKMK permanen di Gedung I MK, 
Jakarta, Rabu (20/12/2023).

Enny menjelaskan, MKMK tidak 
bisa melakukan upaya 'jemput bola' ke 
masing-masing hakim konstitusi 
untuk kemudian melakukan proses di 
luar dari yang telah ditentukan.

Menurut dia, sebagai lembaga 
pemegang kuasa kehakiman, hakim 
merupakan aktor yang memiliki tugas 
untuk menegakkan independensi 
kuasa kehakiman."Jadi, tidak bisa 
kemudian hal-hal di luar itu dilakukan 
MKMK, harus dipisahkan," ucap Enny.

Dia pun menambahkan, tugas 
MKMK hanya berkaitan dengan 
pelanggaran terhadap pedoman 
perilaku hakim seperti yang terdapat 
d a l a m  p e r a t u r a n  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK).

MK mengumumkan tiga anggota 
M K M K ,  y a k n i  m a n t a n  r e k t o r 
Universitas Andalas Yuliandri, tokoh 
masyarakat I Gede Palaguna, serta 
hakim aktif Ridwan Mansyur.Ketiga 
anggota MKMK tersebut terpilih 
secara aklamasi oleh seluruh hakim 
konstitusi dan telah memenuhi syarat.

Adapun syaratnya antara lain 
memiliki integritas, jujur, dan adil, 
berusia paling rendah 60 tahun, serta 
memiliki wawasan yang luas.“Prof. Dr. 
Yuliandri, beliau adalah mantan 
Rektor Unand (Universitas Andalas), 
ahli hukum tata negara, dan beliau 
sangat advanced melakukan kajian 
tentang peradilan konstitusi,” kata 
Enny.

D i a  m e l a n j u t k a n ,  Yu l i a n d r i 
memiliki rekam jejak yang baik dan 
tidak pernah berurusan dengan 
pelanggaran etik. Persoalan etik 

menjadi perhatian hakim MK karena 
berkaitan dengan integritas anggota 
MKMK.

“Bapak Dr. Palguna, beliau Ketua 
M K M K  p e r t a m a ,  b e l i a u  s a n ga t 
memahami pedoman perilaku hakim 
konstitusi, beliau ikut membentuk 
PMK Nomor 9 Tahun 2006 tentang 
Pedoman Perilaku Hakim,” ujar 
E n ny. Ad a p u n  R i dwa n  M a n sy u r 
merupakan hakim konstitusi yang 
baru dilantik pada 8 Desember 2023, 
menggantikan Manahan MP Sitompul.

Enny mengatakan para anggota 
MKMK tersebut telah memenuhi 
syarat. Ketiganya akan dilantik dan 
mengucapkan sumpah pada 8 Januari 
2024, dipimpin Ketua MK Suhartoyo.Ia 
menjelaskan, pembentukan MKMK 
permanen menjadi bagian penting 
dalam menyambut Pemilu 2024. 
(wid,rls,mk,ist/dya)

Anwar	Usman,	adik	ipar	Presiden	Jokowi	sekaligus	paman	Gibran,	dijatuhi	sanksi	pemberhentian	dari	

jabatan	Ketua	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	karena	terbukti	melanggar	kode	etik	dan	sederet	prinsip	profesi	

terkait	uji	materi	pasal	syarat	batas	usia	capres-cawapres.(dok)

MKMK PERMANEN 
RESMI DIBENTUK

Putusan Gugatan UU MK soal Calon Hakim 

MKMK	diisi	oleh	3	anggota	yakni;

RIDWAN
MANSYUR
Sebagai unsur 
hakim konstitusi.

YULIANDRI
Sebagai unsur 
perwakilan akademisi
bidang hukum.

I DEWA GEDE 
PALGUNA
sebagai unsur 
tokoh masyarakat

Penunjukan	ketiganya	merupakan
hasil	Rapat	Permusyawaratan
Hakim	(RPH).

Dengan syarat berupa:

Memiliki integritas, jujur dan adil. 

Berusia paling rendah 60 tahun. 

Berwawasan luas.

Wewenang MKMK

Menjaga keluhuran martabat dan 
kehormatan MK.

Memeriksa dan memutus dugaan 
pelanggaran kode etik dan perilaku 
hakim konstitusi paling lama 30 hari 
kerja sejak laporan dicatat.

*Majelis	Kehormatan	Mahkamah	
Konstitusi	(MKMK).
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SURABAYA – Posisi Wakil Ketua IV 
DPRD Jatim yang semula kosong 
akhirnya terisi. Mayjen TNI (purn) Istu 
Hari Subagio resmi menggantikan 
posisi yang sebelumnya dijabat oleh 
Sahat Tua Simanjuntak yang saat ini 
tengah menjalani proses hukum 
pascatertangkap operasi tangkap 
tangan (OTT) KPK. Pengangkatan Istu 
dilakukan dalam rapat paripurna 
DPRD Jatim, Kamis (21/12/2023).

Dalam Rapat paripurna yang 
dipimpin oleh Wakil Ketua DPRD Jatim 
Anwar Sadad dan didampingi Wakil 
Ketua Achmad Iskandar serta disaksi-
kan langsung oleh Gubernur Jatim 
Khofifah Indar Parawansa ini juga dilaku- 
kan pergantian antar waktu (PAW) 
Bambang Rianto yang mengundurkan 
diri dari Partai Hanura, kemudian 
digantikan oleh Nurul Fitria.

Satu  kursi  p impinan dewan 
memang diisi Partai Golkar yang 
merupakan pemilik kursi terbanyak 
kelima di DPRD Jatim hasil Pemilu 
2019. Sementara posisi Sahat saat ini 
sebagai anggota biasa. “Fraksi Partai 
Golkar melalui surat beberapa waktu 
lalu telah mengusulkan pergantian 
pimpinan DPRD Jatim dari fraksi 
Golkar,” kata Sadad.

Istu sebelumnya menjabat sebagai 
ketua Komisi A DPRD Jatim. Dia 
merupakan anggota DPRD Jatim dari 
daerah pemilihan Jatim 11 yang 
meliputi wilayah Nganjuk dan Madiun 
Raya. Di Partai Golkar, Istu tercatat 
sebagai Wakil Sekjen DPP Partai 

G o l k a r.  S e b e l u m  m e m u t u s k a n 
bergabung ke politik, Istu memiliki 
s e g u d a n g  p e n ga l a m a n  s e b a ga i 
prajurit.

M i s a l n y a ,  p e r n a h  m e n j a d i 
Gubernur Akmil di TNI AD pada tahun 
2012-2013. Kemudian, Staf Khusus 
Panglima TNI pada tahun 2014 hingga 
2016. Tugas Istu sebagai Wakil Ketua 
DPRD Jatim pun diharapkan bisa 
m e m p e r ku a t  t u g a s  d a n  f u n g s i 
legislatif.

Sementara itu, Istu Hari Subagio 
ditemui usai paripurna mengucapkan 

terima kasih kepada Partai dan Fraksi 
Golkar yang sudah memberikan 
kepercayaan kepada dirinya untuk 
menempati posisi pimpinan DPRD 
Jatim. Pria kelahiran Kertosono itu 
memastikan bakal menjalankan tugas 
dan fungsi sebagai wakil ketua DPRD 
Jatim dengan baik.

Dia menegaskan dalam masa 
jabatannya itu dia akan mengawal 
Pemprov Jatim dalam berbagai 
program prioritas. “Harapannya 
b i s a  m e w u j u d k a n  J awa  T i m u r 
sesuai keinginan kita bersama,”kata 

Istu Jabat Wakil Ketua DPRD Jatim 

Gantikan Sahat

Istu mantan Pangdam Bukit Barisan 
ini.

Sebagai koodinator komisi A, 
Istu juga berjanji akan berusaha 
meningkatkan kinerja komisi A. 
“Target ke depan kinerjanya tetap saya 
sampaikan pada pengganti saya, dan 
saya akan kawal mudah mudahan 
dengan motifasi dan semangat kerja 
kita semuanya, mudah mudahan 
d e n g a n  s i n e r g i i t a s  k i t a  d a n 
kekompakan kita, ternyata hal hal 
yang nyata itu tidak ada yang sulit,” 
pungkasnya. (lut/dya)023). (lut/dya

Istu	Hari	Subagio	saat	mendatangani	pengangkatan	sebagai	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	yang	disaksikan	Gubernur	Khofifah	Indar	Parawansa	
di	DPRD	Jatim.	(Dok	Humas	DPRD	Jatim)

JAKARTA – Menteri Agama (Menag) 
Yaqut Cholil Qoumas mengumumkan 
pelunasan biaya perjalanan ibadah 
haji (Bipih) bagi calon peserta ibadah 
haji reguler dibuka mulai 9 Januari 
2024.

Biaya Penyelenggaraan Ibadah 
H a j i  ( B P I H )  1 4 4 5  H / 2 0 2 4  M 

s e b e l u m n y a  t e l a h  d i s e p a k a t i 
Pemerintah dan Komisi VIII dengan 
rerata sebesar Rp93,4 juta. Sementara 
Bipih yang harus dibayar jamaah rata-
rata sebesar Rp56,04 juta.

Menag menjelaskan, pelunasan 
biaya haji tahun ini bisa dilakukan 
dengan cara menyicil. Kebijakan ini 

diambil untuk mengurangi beban 
jamaah. Kendati demikian, meski 
pelunasan belum dibuka, para calon 
peserta haji sudah bisa mengangsur-
nya dari  sekarang dengan cara 
menabung pada rekening masing-
masing.  “Sehingga,  saat dibuka 
pelunasan,  biayanya sudah ter-
kumpul,” ujar Yaqut, keterangannya 
di Jakarta, Kamis (21/12/2023).

Jajarannya di Direktorat Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU) masih memproses terbitnya 
Peraturan Presiden (Perpres) tentang 
BPIH. Di dalamnya akan diatur Bipih 
yang dibayar jamaah berdasarkan 
embarkasi keberangkatan. Ada 14 
embarkasi, yaitu Aceh, Medan, Batam, 
Padang, Palembang, Jakarta-Pondok 
Gede, Jakarta-Bekasi, Kertajati, Solo, 
Surabaya, Lombok, Banjarmasin, 
Balikpapan, dan Makassar.

Ke m u d i a n ,  p e lu n a sa n  B i p i h 
jamaah calon haji reguler akan dibagi 
dalam dua tahap. Tahap pertama, 
dibuka dari 9 Januari hingga 7 
Februari 2024. Pelunasan tahap 

Pelunasan Biaya Haji Dimulai 9 Januari 2024
kedua dari 20 Februari sampai 8 
Maret 2024.

Sementara itu, Direktur Jenderal 
PHU, Hilman Latief mengatakan 
pelunasan tahap pertama dapat 
dilakukan jamaah yang memenuhi 
kriteria, jamaah calon haji reguler 
s e s u a i  n o m o r  u r u t  p o r s i 
keberangkatan 1445 H/2024 M. Lalu, 
jamaah calon haji reguler yang masuk 
prioritas lanjut usia, dan jamaah 
calon haji reguler yang masuk dalam 
urutan nomor porsi cadangan. “Jika 
sampai  akhir  pelunasan tahap 
pertama masih ada sisa kuota, maka 
akan dibuka tahap kedua,” ujar 
Hilman.

Pelunasan tahap kedua, kata dia, 
dibuka untuk jamaah yang memenuhi 
kriteria yang mengalami gagal sistem 
a t a u  g a g a l  p e m b a y a r a n  p a d a 
pelunasan tahap pertama. Kemudian, 
pendamping bagi jamaah calon haji 
lanjut usia, jamaah penggabungan 
suami/istri dan anak kandung/orang 
tua terpisah, dan pendamping bagi 
jamaah disabilitas. (lut/dya)

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas.		(Istimewa)
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SURABAYA – Mahkamah Konstitusi 
(MK) mengabulkan sebagian uji 
materi Pasal 201 ayat (5) Undang-
undang nomor 10 tahun 2016 tentang 
Pilkada Serentak. Sebelumnya, pasal 
tersebut mewajibkan seluruh kepala 
daerah yang terpilih melalui Pilkada 
2 0 1 8  u n t u k  m e n g a k h i r i  m a s a 
jabatannya maksimal 31 Desember 
2023.

Berdasarkan putusan tersebut, 
maka salah satu kepala daerah yang 
terdampak adalah Gubernur Jawa 
Timur Khofifah Indar Parawansa dan 
Wakil Gubernur Jawa Timur Emil 
Elestianto Dardak. Seharusnya masa 
jabatan mereka berkahir pada tanggal 
13 Fabruari 2024, dengan putusan 
tersebut maka masa tugas mereka 
tetap berakhir pada 13 Februari 2024.

Selain itu ada 171 pasang kepala 
daerah yang terpilih pada Pilkada 
2018 ternyata baru dilantik pada 
2019. Hal ini  membuat mereka 
sebenarnya belum penuh menjabat 
selama 5 tahun seperti amanat Pasal 
162 ayat (1) dan (2) UU Pilkada 
Serentak.

“Pasal 201 ayat (5) UU 10/2016 
adalah bertentangan dengan UUD 
1945 dan tidak mempunyai kekuatan 
hukum mengikat adalah dalil yang 
dapat dibenarkan,”  kata Hakim 
Konstitusi, Saldi Isra dalam sidang 
putusan, Kamis (21/12/2023) dikutip 
dari beritajatim.

Seperti  diketahui ,  pasangan 
Khofifah Indar Parawansa – Emil 
Dardak dilanti sebagai Gubernur dan 
Wakil Gubernur Jatim, 13 Pebruari 
2019 lalu. Sesuai ketentuan maka 
jabatan mereka seharusnya baru akan 
habis 13 Pebruari 2024 atau menjabat 
selama lima tahun.

Tetapi karena keperluan dengan 
diselenggarakannya Pemilu 2024 
maka jabatan Khofifah- Emil harus 
berakhir akhir Desember 2023. Hal 
serupa juga dialami beberapa kepala 

daerah di Indonesia.
Karena merasa masa jabatannya 

terpotong, yaitu tidak sampai lima 
tahun,  merekapun ramai-ramai 
mengajukan gugatan ke MK. Hasilnya, 
MK mengabulkan semua gugatan yang 
diajukan para kepala daerah yang 
merasa masa jabatannya dirugikan.

Uji materi UU Pilkada Serentak 
sendiri diajukan tujuh kepala daerah 
hasil Pilkada 2018 yang dilantik pada 
2019.  Mereka adalah Gubernur 
Maluku Murad Ismail; Wakil Gubernur 
Jawa Timur Emil Elestianto Dardak; 
Wali Kota Bogor Bima Arya Sugiarto; 
Wakil Wali Kota Bogor Dedie Rachmin; 
Wali Kota Gorontalo Marten Taha; Wali 
Kota Padang Hendri Septa; dan Wali 
Kota Tarakan Khairul.

B e r d a s a r k a n  d a t a  y a n g 
dikumpulkan ,  Emi l  masih  b isa 
menjabat hingga 13 Februari 2024. 
M u ra d  s e h a r u s nya  m a s i h  b i s a 
menjabat hingga 24 April 2024. Bima 
A r y a  d a n  D i d i e  R a c h m i n  b i s a 
memimpin Kota Bogor hingga 20 April 
2024. Marten Taha masih menyisakan 
masa jabatannya hingga 2 Juni 2024; 
Hendri Septa hingga 9 Mei 2024; dan 
Khairul hingga 2 Maret 2024. 

Sementara itu, Wagub Jatim Emil 
Elestianto Dardak secara implisit 
belum berani memastikannya. Tetapi, 
secara ekplisit Emil Dardak merasa 
yakin kalau jabatannya akan tetap 
berakhir 13 Pebruari 2024 sesuai 
salinan putusan Makamah Konstitusi 
(MK) RI, Nomor 143/OUU-XXI/2023.

“Mohon waktu, saya tanya dulu ke 
teman-teman dari asosiasi terkait hal 
ini (masa jabatannya kembali pas 5 
tahun). Sekiranya sesuai yang kami 
pahami ,  semoga keputusan ini 
m e m b a w a  k e m a s l a h a t a n  b a g i 
masyarakat ,”  ki lah Emil  ket ika 
dikonfirmasi wartawan di Grahadi, 
Kamis (21/12/2023) malam.

S e k a d a r  d i k e t a h u i ,  d e n g a n 

putusan itu, MK kemudian mengubah 
frasa pada pasal tersebut dengan 
mengelompokkan kepala daerah hasil 
Pilkada 2018 menjadi dua. Kelompok 
pertama adalah pasangan kepala 
daerah yang langsung dilantik pada 
tahun yang sama.

Kelompok ini memang harus meng- 
akhiri masa jabatannya maksimal 
akhir Desember 2023. Pemerintah 
kemudian akan mengisi kekosongan 
jabatan kepala daerah oleh penjabat 
(Pj) yang bertugas hingga pelaksanaan 
Pilkada Serentak 2024.

Sedangkan kelompok kedua 
adalah kepala daerah hasil Pilkada 
2018 yang baru dilantik pada 2019. 
Menurut Saldi, seluruh kepala daerah 
ini harus menjabat selama lima tahun 
atau hingga tembus 2024. Akan tetapi, 
tak boleh sampai satu bulan sebelum 
pelaksanaan pemungutan suara 
Pilkada Serentak.

“Yang pelantikan 2019 memegang 
jabatan selama 5 tahun terhitung sejak 
tanggal pelantikan sepanjang tidak 
m e l e w a t i  s a t u  b u l a n  s e b e l u m 
diselenggarakan pilkada serentak 
tahun 2024,” kata Saldi.

Hingga saat ini, Pilkada Serentak 
masih tercatat akan digelar pada 
November 2024. Meski demikian, DPR 
R I  d a n  K P U  R I  k a b a r nya  a k a n 
mempercepat proses pemungutan 
suara hingga September 2024 dengan 
dalih ingin pelaksanaan pelantikan 
kepala daerah terpilih pada tahun 
yang sama.

Berarti, seluruh kepala daerah 
hasil Pilkada 2018 bisa menjabat lima 
tahun maksimal hingga Agustus 2024, 
atau satu bulan sebelum pencoblosan 
Pilkada Serentak.

Sementara itu, salinan putusan 
Makamah Konstitusi (MK) RI, Nomor 
143/OUU-XXI/2023 yang diterima 
M a l a n g  P o s c o  M e d i a  ( M P M ) 
menunjukkan, gugatan Emil Dardak 
dan sejumlah kepala daerah memang 
dikabulkan MK.

S a l i n a n  p u t u s a n  M a k a m a h 
Konstitusi (MK) RI, Nomor 143/OUU-
XXI/2023 yang diterima Malang Posco 
Media (MPM).Hal itu termaktub dalam 
huruf D. Petitum Dalam Provisi (di 
halaman 46)

1. Mengabulkan permohonan 
Provis i  PARA PEMOHON untuk 
seluruhnya;
------------------------------------------------

2. Menjadikan Permohonan a quo 
y a n g  d i m o h o n k a n  o l e h  PA R A 
P E M O H O N  s e b a g a i  p r i o r i t a s 
pemeriksaan di Mahkamah untuk 
memberikan perl indungan hak 
konstitusional PARA PEMOHON dan 
m e m i n i m a l i s i r  k e r u g i a n 
konstitusional PARA PEMOHON akan 
terjadi;
------------------------------------------------

3. Memerintahkan Pemerintah 
dan/atau Kementerian Dalam Negeri 

Gugatan Dikabulkan MK, Masa Jabatan  

Khofifah-Emil Tak Jadi Berakhir 31 Desember 2023

untuk menunda pemberhentian PARA 
PEMOHON pada akhir Tahun 2023 dan 
menunda Pengusulan, Pembahasan 
dan Pelantikan Penjabat terhadap 
daerah yang dipimpin oleh PARA 
P E M O H O N  s a m p a i  M a h k a m a h 
menjatuhkan Putusan;

Selanjutnya	Dalam	
Pokok	Perkara:

1. Mengabulkan permohonan 
PARA PEMOHON untuk seluruhnya;
------------------------------------------------

2. Menyatakan ketentuan di dalam 
Pasal 201 ayat (5) UU No. 10 Tahun 
2016 “Gubernur dan Wakil Gubernur, 
Bupati  dan Wakil  Bupati ,  serta 
Walikota dan Wakil Walikota hasil 
pemilihan tahun 2018 menjabat 
s a m p a i  d e n g a n  t a h u n  2 0 2 3 ” 
bertentangan dengan ketentuan di 
dalam UUD NRI 1945 dan tidak 
memiliki kekuatan hukum mengikat 
sepanjang tidak dimaknai “Gubernur 
dan Wakil Gubernur, Bupati dan Wakil 
Bupati, serta Walikota dan Wakil 
Wa l i k o t a  h a s i l  p e m i l i h a n  d a n 
pelantikan tahun 2018 menjabat 
sampai dengan tahun 2023 dan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Walikota dan 
Wakil Walikota hasil Pemilihan Tahun 
2018 yang dilantik tahun 2019 
memegang jabatan selama 5 (lima) 
t a h u n  t e r h i t u n g  s e j a k  t a n g g a l 
pelantikan sepanjang tidak melewati 
hari Pemungutan suara serentak 
nasional tahun 2024”
------------------------------------------------

3 .  M e m e r i n t a h k a n  P u t u s a n 
Mahkamah Konstitusi ini untuk 
dimuat di dalam berita negara. Apabila 
Majelis Hakim Konsittusi berpendapat 
l a i n ,  k a m i  m o h o n  p u t u s a n 
seadiladilnya ex aequo et bono.

D i ke t a h u i  M K  m e n ga b u l ka n 
gugatan soal masa jabatan yang 
terpotong. Gugatan ini dilayangkan 
oleh Wagub Jatim Emil Dardak, Wali 
Kota Bogor Bima Arya, Gubernur 
Maluku Murad Ismail, Wakil Wali Kota 
Bogor Dedie A Rachim, Wali Kota 
Gorontalo Marten A Taha, Wali Kota 
Padang Hendri Septa, dan Wali Kota 
Tarakan Khairul.

Mereka mengajukan gugatan 
terkait Pasal 201 ayat (5) UU Pilkada. 
Para pemohon merasa dirugikan 
k a re n a  m a s a  j a b a t a n nya  a k a n 
terpotong, yaitu berakhir pada 2023, 
padahal pemohon belum genap 5 
tahun menjabat sejak dilantik.

Para pemohon merasa dirugikan 
dengan Pasal 201 ayat 5 UU Pilkada 
tersebut karena pasal  tersebut 
mengatur masa jabatan hasil Pilkada 
2018 menjabat sampai 2023, padahal 
para pemohon mengaku dilantik pada 
2019 sehingga terdapat masa jabatan 
yang terpotong mulai 2 bulan hingga 6 
bulan. (lut/dya)

Pasangan	Gubernur	Khofifah	Indar	Parawansa	dan	Wakil	Gubernur	Jatim	Emil	Elestianto	Dardak.
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang telah merancang strategi 
untuk menjaga stabilitas harga beras 
di wilayahnya, termasuk menyiapkan 
anggaran untuk subaidi. Hal ini 
dilakukan dalam rangka memastikan 
ketersediaan stok beras dan menjaga 
daya beli masyarakat. 

Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, mengatakan  pihaknya akan 
menggelontorkan anggaran senilai Rp 
2 miliar. Dana ini dialokasikan untuk 
subsidi harga beras ke masyarakat. 

"Nanti kami akan beli dari Bulog, 
tetap agar harga beras stabil dan dapat 
dijangkau masyarakat. Tapi tetap 
dengan mengacu pada harga beras 
Bulog," ujar Wahyu, ditemui usai 
melakukan kunjungan di Terminal 
P e r t a m i n a  M a l a n g ,  K a m i s  
(21/12/2023). 

Untuk mewujudkan hal tersebut, 
menurutnya anggaran sebesar Rp 2 
miliar ini akan menggunakan dana 
dari Belanja Tidak Terduga (BTT). 
Wahyu menegaskan, langkah ini 
penting untuk dilakukan guna 
mengatasi fluktuasi inflasi di Kota 
Malang. "Karena kan kemungkinan di 
nataru besok harga beras akan naik 

lagi," serunya. 
L e b i h  l a n j u t ,  W a h y u  

menyampaikan bahwa nantinya 
subsidi tersebut akan disalurkan 
melalui beberapa skema, termasuk 
penyaluran ke pedagang di pasar 
tradisional, operasi pasar, dan gerakan 
p a n g a n  m u r a h .  " K a m i  a k a n  
mendistribusikan subsidi ke pasar-

Rp 14.750 per kilogram untuk beras 
premium. Sedangkan untuk beras 
medium berada di kisaran Rp 11.450 
per kilogram. (Santi /Dya)

pasar di Kota Malang, termasuk 
melalui operasi pasar dan gerakan 
pangan murah," pungkas Wahyu.

Sementara itu, berdasarkan data 
yang dihimpun dari Sistem Informasi 
Ketersediaan dan Perkembangan 
Harga Bahan Pokok (Siskaperbapo) 
Jawa Timur, diketahui bahwa harga 
beras di Kota Malang saat ini berkisar 

Pemkot Malang Siap Gelontorkan 

Subsidi hingga Rp 2 M untuk Jaga Stabilitas Beras

MALANG	 	 -	 Penjabat (Pj) Sekretaris 
Daerah (Sekda) Kabupaten Malang, 
Nurman Ramdansyah, mengungkap-
kan saat ini masih terdapat ke-
kosongan kepemimpinan eselon II 

pada 7 perangkat daerah di Kabupaten 
Malang. 

Pihaknya mentargetkan  pengisian 
Jabatan Pimpinan Tinggi Pratama 
(JPTP) tersebut,  dapat tercapai 

dikonfirmasi awak media, Kamis 
(21/12/2023). 

Lebih lanjut, Nurman menjelaskan 
b a h wa  s e j a t i nya ,  Pe m e r i n t a h  
Kabupaten (Pemkab) Malang telah 
m e m i l i k i  k e w e n a n g a n  u n t u k  
melakukan pengis ian  jabatan ,  
langsung melalui Bupati Malang. 
Terutama setelah meraih penghargaan 
dari KASN dalam kategori sistem merit 
yang mendapat predikat sangat baik 
dan kualitas pengisian Jabatan 
Pimpinan Tinggi (JPT) dengan 
predikat baik.

"Kalau sangat baik itu seharusnya 
tidak perlu pakai seleksi terbuka 
(selter). Jadi bisa dari eselon tiga naik 
ke eselon dua, dan itu langsung 
kewenangan Bupati, seharusnya 
begitu. Undang-undang nya seperti 
itu," tegas Nurman. 

N a m u n  m e n g e n a i  k o n t e k s  
tersebut, Nurman menyampaikan 
bahwa Pemkab Malang akan tetap 
memilih untuk menjalankan proses 
seleksi terbuka atau job fit, guna 
mengisi kekosongan JPTP.

“Implementasi  kita ,  karena 
pengisian JPTP tanpa selter itu kan 
belum pernah ya, jadi kami mencari 
aman. Lebih aman lelang. Kalau lelang 
kan semua bisa ikut mengawasi. Ini 
eselon dua ,  t ingkatnya  sudah 
manajerial, jadi harus ekstra hati-hati," 
pungkasnya.(Santi/dya)

m e n j e l a n g  a k h i r  
Desember 2023 ini. 

B e r d a s a r k a n  
penuturan Nurman, 7 
perangkat  daerah 
tersebut antara lain 
y a k n i ,  B a d a n  
P e n e l i t i a n  d a n  
P e n g e m b a n g a n  
Daerah (Balitbangda), 
B a d a n  K e s a t u a n  
Bangsa dan Politik 
( B a k e s b a n g p o l ) ,  
Dinas Pemuda dan 
Olahraga (Dispora), 
I n s p e k t o r a t  
Kabupaten Malang, 
Asisten II Sekretaris 
Daerah Kabupaten 
Malang, Rumah Sakit 
U m u m  D a e r a h  
K a n j u r u h a n  
Kabupaten Malang, 
serta Badan Keuangan 
d a n  A s e t  D a e ra h  
(BKAD).

“Kalau eseon dua 
i tu  masih  tunggu 
p r o s e s nya .  K a l a u  
Bupati setuju job fit, 
ya tentu (kirim) surat 

langsung ke Komisi Aparatur Sipil 
Negara (KASN). Kami upayakan 
(penempatan) yang eselon dua itu di 
tahun 2023 ini," ujar Nurman, saat 

Nanti	kami	akan	beli	dari	
Bulog,	tetap	agar	harga	
beras	stabil	dan	dapat	

dijangkau	masyarakat.	Tapi	
tetap	dengan	mengacu	pada	

harga	beras	Bulog,"

“

WAHYU 
HIDAYAT
Pj	Wali	Kota	Malang

-------------------------------

7 Kursi  Jabatan Pimpinan Tinggi di Pemkab Malang Kosong, 

Akhir Desember Ditargetkan Terisi

Ilustrasi	pekerja	di	gudang	Bulog	cabang	Malang.	(Dok.	Diskominfo	Kota	Malang)

Kalau	eseon	dua	itu	
masih	tunggu	prosesnya.	
Kalau	Bupati	setuju	job	
fit,	ya	tentu	(kirim)	surat	

langsung	ke	Komisi	
Aparatur	Sipil	Negara	
(KASN).	Kami	upayakan	
(penempatan)	yang	

eselon	dua	itu	di	tahun	
2023	ini,"

“

NURMAN 
RAMDANSYAH
Penjabat	Sekretaris	Daerah		

Kabupaten	Malang

-------------------------------



RIEKA ROSLAN
BATAL MENIKAH GARA-GARA JADI PENYANYI
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KEPUTUSAN Rieka Roslan menjadi 
musisi ternyata pernah membuatnya 
b a t a l  m e n i k a h .  R i e k a  Ro s l a n  
m e n c e r i t a k a n  p e n g a l a m a n nya  
tersebut lewat singel "Sepi".

"Waktu saya tulis lagu 'Sepi' ini 
juga saya alami hal yang aku enggak 
jadi nikah waktu itu. Kesal banget," 
kata Rieka ditemui di Studio Legend 
Dewa 19 di Kebayoran Lama, Jakarta 
Selatan.

Saat itu, calon mertua Rieka Roslan 
menolak Rieka karena tidak setuju 
dengan profesinya sebagai penyanyi.

"Karena saya memilih jadi musisi. 
Calon mertua saya tidak setuju saya 
jadi penyanyi. Makanya perpustakaan 
itu jadi celah saya menghibur diri," 
ucap Rieka.

Penyanyi berusia 53 tahun itu 
memang benar-benar totalitas 
menjadi penyanyi dan pencipta lagu, 
apa pun risikonya.

"Tapi teman-teman enggak tahu 
kisah di balik lagu ini. Saya itu 
perempuan yang kekeuh ingin jadi 
penulis lagu. Sampai nikah saja aku 
batalkan," ujar Rieka.

Lagu "Sepi" kemudian dirilis ulang 
oleh Rieka, Selasa (12/12/2023). 
Singel tersebut adalah ciptaan Rieka 
sendiri yang sebelumnya hadir di 
album The Groove berjudul Mata, 
Telinga dan Hati (2001).

Lagu tersebut menjadi penutup 
t a h u n  2 0 2 3  d i  m a n a  R i e k a  
m e n y e b u t n y a  s e b a g a i  t a h u n  
kekosongan.

"Waktu saya tulis itu, aku ada di 
titik, kenapa sih manusia itu ada 
kekosongan. Kemarin pun, 2 tahun ini 
saya merasakan sepi. Selama 26 tahun 
bersama The Groove itu, kita seperti 
keluarga. Pasti ada, rasa biasa bareng, 
terus enggak ada," ungkap Rieka.

"Saya mau mengeluarkan lagu ini 
sekarang, supaya tahun depan saya 
mau bawakan lagu yang lain," tutup 
Rieka.

Cerita	kekosongan
Lagu "Sepi" adalah ciptaan Rieka 

sendiri yang sebelumnya hadir di 
album The Groove pada tahun 2001.

Lagu tersebut menjadi penutup 
t a h u n  2 0 2 3  d i  m a n a  R i e k a  
m e n y e b u t n y a  s e b a g a i  t a h u n  
kekosongan.

Mantan vokalis The Groove itu 
m e n g a k u  s u d a h  2  t a h u n  t a k  
merasakan panggung. Singel "Sepi" 
menggambarkan kerinduan Rieka 

terjun kembali ke industri musik.
"Saya hanpir dua tahun tidak 

manggung. Saya memimpikan kembali 
lagi ngeband. Bagaimana 26 tahun 
saya bersama band saya tapi sekarang 
sudah tidak ada," tutur Rieka.

“Intinya adalah dari kesendirian 
saya, kerinduan sama industri musik. 
Insyaallah 2024 bermusik, solo album, 
dan kembali bersama teman-teman 
saya," lanjutnya. "Sepi" sudah bisa 
didengarkan di seluruh platform 
streaming musik dan video musiknya 
bisa disaksikan lewat kanal YouTube 
Halaman Musik Rieka Roslan.

Profil
R i e k a  R o s l a n  m e r u p a k a n  

penyanyi, penulis lagu, dan produser 
musik yang lahir di Sukabumi, Jawa 
Barat, pada 23 Januari 1970. Pada 
2011, saat usianya telah menginjak 41 
tahun, Rieka Roslan menikah dengan 
pria bernama Muhammad Amri Akil.

Rieka Roslan memulai kariernya di 
dunia musik sejak 1988. Namun baru 
pada 1997, Rieka Roslan bersama 
Reza (Lead Vocal), Yuke (Bass) yang 
kini bergabung di Dewa 19, dan 
Detta (Drum) membentuk The 
Groove.

Rieka Roslan, Reza, Yuke, dan 
Detta awalnya punya grup 
s e n d i r i .  Ke m u d i a n  Re j o s  
(Perkusi), Ari (Gitar), dan Ali 
(Piano) yang sama-sama kuliah 
di ITENAS bergabung hingga 
The Groove resmi terbentuk 
pada 15 Mei 1997. The Groove 
m e r i l i s  a l b u m  p e r t a m a  
"Kuingin" pada 1999. 

Sayangnya Yuke terakhir 
kali mengisi album The Groove 
p a d a  2 0 0 1  d a n  m e l a n j u t ka n  
kariernya bersama Dewa 19. Rieka 
Roslan pun hengkang dari The Groove 
pada 2004 untuk bersolo karier.

Di tahun 2015, Rieka Roslan 
sempat tergabung dalam grup 5 
Wanita dengan single "Tersiksa Lagi". 
Selain Rieka Roslan, anggota grup 5 
Wanita adalah Andien, Nina Tamam, 
Iga Mawarni, dan Yuni Shara.

Sedangkan sebagai produser, 
Rieka Roslan membentuk grup vokal 
anak bernama Svaragita. Rieka Roslan 
membentuk grup Svaragita sebagai 
bentuk kepeduliannya terhadap 
musik anak-anak. Lagu "Happy 
Birthday" Svaragita telah dirilis pada 
3 Desember 2022 melalui YouTube 
GNP Music (Kompas-berbagai 
sumber)
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S E S E O R A N G 	
dengan berat badan 
yang mulai bertambah 
mungkin bisa mencurigai 
penyebabnya yakni terlalu 
banyak konsumsi hidangan 
yang digoreng alias gorengan, 
menurut dokter spesialis gizi klinik dr 
Yohan Samudra, SpGK, AIFO-K.

" Pa s t i nya  ka l a u  m u l a i  a d a  
penambahan berat badan, maka 
mungkin gorengannya kebanyakan 
karena ada karbohidrat juga di 
gorengan dan ada minyak," kata dia di 
Jakarta.

Yohan yang lulusan Fakultas 
Kedokteran Universitas Diponegoro, 
Semarang, itu mengatakan kalori 
dalam minyak lebih tinggi hampir dua 
kali lipat dibandingkan karbohidrat 
dan protein.

Satu gram karbohidrat dan protein 
total kalorinya empat, maka pada 
minyak total kalorinya sekitar 
sembilan kalori.

Tak hanya berat badan bertambah, 
terlalu banyak konsumsi makanan 
yang digoreng atau mengandung 
minyak dan lemak juga dapat 
memunculkan masalah metabolik 
seperti kolestrol, diabetes dan 
hipertensi.

H a nya  s a j a ,  k h u s u s  u n t u k  
kolesterol jahat atau Low Density 
Lipoprotein (LDL) yang dapat 
meningkatkan risiko penyakit seperti 
penyakit jantung, tak ada gejala 
khusus saat kadarnya meningkat. Oleh 
karena itu, pemeriksaan laboratorium 
menjadi langkah yang disarankan 
untuk mengetahui kadar kolesterol 
dalam tubuh.

"Enggak ada gejala yang khas 
untuk kolesterol tinggi. Kalau misalnya 
LDL tinggi, maka sudah pasti, lemak 
a t a u  m i nya k  ya n g  j e l e k  ya n g  
kebanyakan. HDL atau High Density 
Lipoprotein banyak maka lemak yang 
kita konsumsi cukup baik kondisinya 
atau pilihannya (lemak tak jenuh)," 
jelas Yohan.

Indonesia merujuk studi yang 
dipublikasikan Reuters pada tahun 
2 0 2 0  m e n j a d i  n e ga ra  d e n ga n  

pengonsumsi minyak goreng terbesar. 
Konsumsi minyak yang tinggi ini, 
imbuh dia, beriringan dengan masalah 
ke s e h a t a n  s e p e r t i  h i p e r te n s i ,  
kolesterol dan asam urat.

M i n y a k  g o r e n g  d i k e t a h u i  
mengandung lemak jenuh, tak jenuh 
dan minyak dikatakan sehat apabila 
mengandung lebih banyak lemak tak 
jenuh.

Lemak jenuh dalam jumlah 
banyak dapat meningkatkan LDL 
yang meningkatkan risiko 
penyakit seperti penyakit 
jantung.

Oleh karena itu, Yohan 
mengingat-kan orang-orang 
untuk membatasi lemak 
jenuh dan sebaliknya, 
m e n g o n s u m s i  c u ku p  
banyak lemak tak jenuh.

Mengutip hellosehat, 
rasa gurih pada gorengan 
yang Anda makan biasa-
nya berasal dari tepung 
bumbu yang digunakan. 
Namun, tahukah Anda 
k a l a u  t e p u n g  b i s a  
menyumbang lemak 
dalam jumlah banyak ke 
dalam gorengan?

Te p u n g  b e r s i f a t  
menyerap minyak se-
h i n g g a  g o r e n g a n  
b e r te p u n g  c e n d e r u n g  
mengandung banyak lemak. 
Minyak dan lemak memang 
bukan musuh tubuh. Akan 
tetapi, dalam jumlah banyak, 
keduanya dapat meningkatkan 
risiko penyakit.

Konsumsi gorengan secara 
berlebihan dapat meningkatkan kadar 
kolesterol, terutama low-density 
lipoprotein (LDL) yang merupakan 

meningkatkan risiko dibetes melitus 
tipe 2 dan penyakit jantung. Risiko ini 
meningkat seiring jumlah gorengan 
yang dikonsumsi.

Proses memasak makanan dengan 
suhu tinggi seperti menggoreng dapat 
membentuk suatu zat kimia yang 
disebut akrilamida. Zat ini berasal dari 
reaksi kimia antara gula dan asam 
amino yang bernama asparagin.

Kandungan akrilamida yang tinggi 
biasanya terdapat pada makanan yang 
digoreng dengan tepung. Sebuah studi 
dalam International Journal of Cancer 
menemukan bahwa zat ini dapat 
meningkatkan risiko kanker.

Gorengan memang tidak bisa lepas 
dari kehidupan sehari-hari. Meskipun 
lezat dan bikin nagih, perlu diingat 
b a h wa  h o b i  m a k a n  g o re n g a n  
membuat  Anda lebih berisiko 
terserang beragam penyakit kronis 
yang sudah disebutkan di atas. (Ant)

kolesterol jahat. Selain itu, lemak 
jenuh juga menurunkan kolesterol 
baik yang disebut high-density 
lipoprotein (HDL).

M e n i n g k a t n y a  k a d a r  
kolesterol merupa-kan 

penyebab penyakit 
kolesterol tinggi. Jika 
dibiarkan, kolesterol 
dapat membentuk 

plak pada pembuluh 
darah arteri sehingga 
meningkatkan risiko 

p e n ya k i t  j a n t u n g ,  
stroke, hingga serangan 

jantung.
Menurut penelitian yang 

tayang di American Journal of 
Clinical Nutrition, makan 4 – 6 

porsi gorengan bisa meningkatkan 
risiko diabetes hingga 39 persen.

Penelitian lain oleh Harvard School 
of Public Health pun menunjukkan hasil 
serupa. Konsumsi gorengan 
seminggu sekali dapat 

KEBANYAKAN GORENGAN 
BERAT BADAN BISA BERTAMBAH
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Smartphone Premium Hadir Januari 2024
hari  yang sama dengan acara 
peluncuran. 

Mengutip dari CNET, Kamis 
(23/11/2023), Samsung mungkin 
tidak terlalu vokal mengenai ambisi 
AI-nya pada 2023 dibandingkan 
perusahaan seperti Google, Meta, dan 
Microsoft. Namun mereka jelas sedang 
memikirkan bagaimana teknologi ini 
berpotensi meningkatkan cara kita 
menggunakan ponsel.

B e r d a s a r k a n  p e n g u m u m a n  
Samsung baru-baru ini, sepertinya AI 
akan menjadi yang terdepan dalam 
seri Galaxy S24, mirip dengan 
pendekatan Google dengan Pixel 8 dan 
Pixel 8 Pro.

Sementara itu Gauss mengumum-
kan, model AI generatif baru yang 
mencakup bahasa, gambar, dan kode, 
dan Galaxy AI, sebuah "pengalaman" 
yang kemungkinan akan hadir di S24. 

Detail tentang Gauss dan Galaxy AI 
masih langka. Namun Gauss akan 
mampu menangani tugas-tugas 
seperti menulis email dan meringkas 
dokumen, sementara Galaxy AI dapat 
menerjemahkan panggilan telepon. 

Galaxy S24 juga memiliki fitur yang 
sama dengan iPhone yaitu terkoneksi 
dengan telekomunikasi satelit .  
Artinya, smartphone ini dapat tetap 
berkomunikasi hidup tanpa jaringan 
internet.

Secara keseluruhan, peningkatan 
ponsel cerdas yang ideal mencakup 
kombinasi peningkatan praktis -- 
seperti masa pakai baterai yang lebih 
baik atau pengisian daya yang lebih 
cepat -- dan fitur-fitur baru yang 
membuatnya terasa sangat berbeda 
dari pendahulunya.

Galaxy S24 kemungkinan juga 
mengalami peningkatan penyimpanan 
dan pengisian daya serta alat kreatif 
bertenaga AI yang berguna, bukan 
hanya untuk menarik perhatian 
(detik/bisnis) 

 

membulat dan sedikit menonjol.
Sisi kanan Galaxy S24 Ultra juga 

sedikit berubah. Tombol volume yang 
berada di sisi ini memiliki desain yang 
sedikit lebih panjang dan lebih tebal 
jika dibandingkan dengan Galaxy S23 
Ultra, seperti dikutip dari 9to5Google.

Di bagian atas Galaxy S24 Ultra kini 
terdapat dua lubang speaker/ 
mikrofon. Berbeda dengan Galaxy S23 
Ultra yang hanya memiliki satu lubang.

Selain perubahan desain yang bisa 
diamati, Ice Universe juga mengklaim 
bodi Galaxy S24 Ultra sedikit lebih 
tipis dibandingkan Galaxy S23 Ultra.

Ia mengklaim Galaxy S24 Ultra 
memiliki ketebalan 8,6 mm, sesuai 
dengan bocoran yang sudah beredar 
sebelumnya.

Bocoran sebelumnya mengklaim 
Samsung Galaxy S24 Ultra akan hadir 
dengan layar QHD+ berukuran 6,8 inch 
yang dilindungi panel Gorilla Glass 
terbaru bernama Corning Gorilla 
Armor.

Ponsel ini kemungkinan akan 
mengusung chipset Snapdragon 8 Gen 
3 dengan RAM 12GB dan pilihan 
m e m o r i  i n te r n a l  h i n g ga  1 T B .  
Kapasitas baterainya 5.000 mAh, sama 
dengan generasi sebelumnya.

Galaxy S24 Ultra juga diprediksi 
hadir dengan bodi titanium, mengikuti 
desain iPhone 15 Pro series. Ice 
Universe mengatakan material baru 
ini menawarkan tekstur yang lebih 
baik.

Economic Times melaporkan 
bahwa acara Galaxy Unpacked 2024 di 
AS tahun depan akan memperkenal-
kan smartphone terbaru Galaxy S24, 
termasuk Galaxy S24, Galaxy S24+, dan 
Galaxy S24 Ultra.

Jika laporan tersebut benar, 
pelanggan yang ingin mendapatkan 
smartphone mutakhir ini dapat mulai 
melakukan pemesanan di muka pada 

DALAM bocoran terbaru yang dibagi-
kan oleh tipster Ice Universe di 
Twitter/X, Galaxy S24 Ultra terlihat 
disandingkan dengan Galaxy S23 Ultra. 
Fo to - fo to  i n i  m e m p e rl i h a t ka n  

p e r b e d a a n  d e s a i n  
antara kedua ponsel 
ya n g  t i d a k  b e g i t u  
kentara.

Dari tiga foto yang 
dibagikan oleh Ice 
U n i v e r,  S a m s u n g  
sepertinya mengubah 
dua elemen di bagian 
bawah Galaxy S24 

Ultra.
Pertama, 

grill speaker 
Galaxy S24 

Ultra  (yang 
b e r w a r n a  
silver) kini 
b e r b e n t u k  
p i l l  y a n g  
memanjang 

d a n  t i p i s ,  
b e r b e d a  
d e n g a n  
Galaxy S23 
Ultra yang 
b e r b e n t u k  

enam slot 
individu.

Peruba
han kedua 

yang terlihat 
d i  b a g i a n  

bawah Galaxy 
S24 Ultra adalah 
desain stylus S Pen. 
Bagian bawah S 
Pen di Galaxy S24 
Ultra dibuat flat 
d a n  l e b i h  
menyatu dengan 
p e r m u k a a n ,  
berbeda dengan S 
Pen Galaxy S23 
Ultra yang lebih 

GALAXY S24 

bocoran	wujud	asli	Galaxy	S24	Ultra
	

yang	akan	rilis	Januari	m
endatang	
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COBAN Pelangi terletak di Dusun 
Ngadas, Kecamatan Poncokusumo, 
Kabupaten Malang, Jawa Timur.

Coban Pelangi berada di sekitar 
Taman Nasional Bromo Tengger 
Semeru dan dikelola oleh Perum 
Perhutani KPH Malang.

Pesona air terjun tersebut dapat 
menjadi tujuan wisata untuk mengisi 
waktu libur, khususnya yang memiliki 
jiwa petualangan.

Berikut ini adalah daya tarik, harga 
tiket, dan jam buka Coban Pelangi.

Daya	Tarik	Coban	Pelangi
Nama Coba Pelangi tidak lain 

karena adanya fenomena pelangi yang 
sering muncul dalam air terjun 
tersebut.

Coban Pelangi berada di kaki 
Gunung Semeru dengan ketinggian 
1299,5 meter di atas permukaan laut. 
Bagi pengunjung disarankan untuk 
menggunakan jaket saat berada di 
Coban Pelangi.

A i r  t e r j u n  y a n g  m e m i l i k i  
ketinggian sekitar 110 meter tersebut 
memiliki pemandangan yang indah 
dengan pohon hijau di sekitarnya.

Aktivitas	Coban	Pelangi
Ada berbagai aktivitas Coban 

Pelangi  yang dapat  di lakukan 
pengunjung, yaitu foto di jembatan 

kayu, menunggang kuda, mengelilingi 
air terjun dengan pawang , berkemah, 
dan outbound.

Terdapat air sungai kecil di sekitar 
air terjun yang dapat digunakan untuk 
river tubing, bermain air, dan rafting

Fenomena pelangi sangat dinanti 
oleh pengunjung karena mereka dapat 
berfoto dengan latar belakang air 
terjun dan pelangi.

Harga	Tiket	Masuk	Coban	Pelangi
Harga tiket masuk yang akan 

dikenakan kepada pengunjung 
sebesar Rp 10.000 per orang pada 
weekday dan Rp 15.000 per orang 
pada weekend. Harga tiket dapat 
berubah sewaktu-waktu.

Jam	Buka
Coban Pelangi Coban Pelangi mulai 

buka pada pukul 07.00-17.00 WIB. 
Waktu kunjung terbaik adalah pukul 
10.00-14.00 WIB karena kalau 
beruntung pelangi akan terlihat jelas 
pada waktu tersebut.

Jika musim penghujan waktu 
kunjungan kerap dibatasi hingga pukul 
16.00 WIB. hal tersebut untuk 
menghindari air bah yang dapat 
datang dari pagunungan di bagian 
hulu.

Fasilitas wisata Coban Pelangi 
tergolong lengkap, yaitu mushola, 

Jarak tempuhnya sekitar 1,5 
kilometer hingga mencapai air terjun 
(Kompas)

toilet, dan warung makan.

Rute	Coban	Pelangi
Jarak tempuh Coban Pelangi dari 

Kota Malang sekitar 31,9 kilometer ke 
arah timur kota dengan waktu tempuh 
kurang lebih satu jam.

Perjalanan dapat melalui Jalan KH 
Malik, Jalan Kidal Tumpal, Jalan Raya 
Tulus Ayu, Jalan Raya Tumpang-Gubug 
Klakah, dan Jalan Raya Gubug Klakah.

Bagi para pendaki Gunung Semeru, 
air terjun tersebut tidak asing bagi 
mereka. Karena mobil jeep sebagai 
satu-satunya angkutan dari Pasar 
Tumpang menuju Gunung Bromo akan 
melewati lokasi tersebut.

Setelah melewati Desa Gubug 
Klakah, perjalanan akan mulai 
menanjak dan berkelok.

Lokasi air terjun berada sebelum 
masuk pertigaan Jemplang (yakni 
menuju Gunung Semeru dan Gunung 
Bromo).

Usai melewati Desa Klakah, pada 
sebelah kanan jalan akan terlihat 
gapura yang bertuliskan air terjun 
Coban Pelangi.

Pintu masuk Coban Pelangi berada 
di atas tebing setinggi kurang lebih 
1 0 0  m e t e r.  P e r j a l a n a n  a k a n  
dilanjutkan dengan jalan kaki  
menyusuri  jalan setapak yang 
menurun dan melintasi jembatan.

Daya Tarik, Harga Tiket, dan Rute

COBAN PELANGI 
DI MALANG: 

Foto-foto	:	Berbagai	Sumber



Usai	Firli		...	(dari	Hal	1)

FIRLI Bahuri menyatakan berhenti 
sebagai Ketua KPK. Hal tersebut ia 
sampaikan dalam keterangannya 
k e p a d a  a w a k  m e d i a ,  K a m i s 
(21/12/2023)."Saya mengakhiri tugas 
saya sebagai ketua KPK, dan saya 
menyatakan berhenti, dan saya juga 
menyatakan tidak berkeinginan untuk 
memperpanjang masa jabatan saya," 
kata Firli di Gedung KPK.

Firli menyampaikan terima kasih 
kepada sejumlah pihak termasuk 
Presiden Jokowi dan Wakil Presiden 
Ma'ruf Amin. Firli menyebut, masa 
kepemimpinannya di KPK sejak 2019 
kini berakhir."Saya mengucapkan 
terima kasih kepada Bapak Presiden, 
Bapak Joko Widodo, dan Bapak Wakil 
Presiden Bapak Ma'ruf Amin, dan 
segenap anak bangsa di mana pun 
berada yang telah membersamai saya 
termasuk rekan-rekan media ," 
pungkasnya.

Firli sempat mengungkit tugasnya 
di KPK sejak 2019 sebagai ketua KPK. 
"Dalam rangka genap empat tahun 
saya melaksanakan tugas sebagai 
Ketua KPK periode 2019-2023 sejak 
tanggal 20 Desember 2019 sampai 20 
D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  m a k a  s a y a 
mengakhiri tugas saya sebagai Ketua 
K P K ,"  k a t a  F i r l i  p a d a  K a m i s 
(21/12/2023).

Firli menyebut sebelumnya sudah 
menemui Mensesneg Pratikno guna 
menyampaikan pengunduran diri 
tersebut. Firli sendiri tak menjelaskan 
isi pertemuannya dengan Dewas 
KPK."Saya menyatakan berhenti dan 
s a y a  j u g a  m e n y a t a k a n  t i d a k 
berkeinginan untuk memperpanjang 
masa jabatan saya," ujar Firli.

Firli sebelumnya telah dinonaktif-
kan dari jabatannya selaku Ketua KPK 
karena terjerat kasus dugaan korupsi 
berupa pemerasan terhadap eks 
Mentan Syahrul Yasin Limpo (SYL). 

Kini  dengan pernyataannya 
tersebut, dia menyatakan mundur dan 
tidak lagi menjabat sebagai Ketua KPK. 

Istana sudah menerima surat 
permohonan pengunduran diri dari 
Firli Bahuri sebagai Ketua KPK. Surat 
tersebut tengah diproses. "Kementerian 
Sekretariat Negara telah menerima 
surat tertanggal 18 Desember 2023 
dari Bapak Firli  Bahuri kepada 
P re s i d e n  ya n g  m e nya m p a i k a n 
pengunduran diri beliau dari Jabatan 
Ketua dan Pimpinan KPK," kata 
Koordinator Staf Khusus Presiden Ari 
Dwipayana dalam keterangannya, 
Kamis (21/12/2023).

Ari mengatakan, saat ini surat 
tersebut tengah diproses untuk 
d i t e t a p k a n  d e n g a n  Ke p u t u s a n 
Presiden (Keppres). Menurut Ari, 
Presiden Jokowi saat ini baru saja tiba 
di Jakarta usai kunjungan kerja di Ibu 
Kota Nusantara (IKN)"Saat ini, surat 
pengunduran diri tersebut tengah 
d i p r o s e s  u n t u k  d a p a t  s e g e r a 
d i t e t a p k a n  d e n g a n  Ke p u t u s a n 
Presiden," pungkasnya.

Terpisah, Dewas KPK mengaku 
tetap menggelar sidang etik Firli 
Bahuri meski sudah menyampaikan 
surat mengunduran diri. Keputusan 
itu diambil karena Presiden Joko 

Widodo (Jokowi) belum menjawab 
permintaan tersebut.

“Sidang tetap berjalan karena 
belum ada Keppresnya,” kata Ketua 
Dewas KPK Tumpak Hatorangan 
Panggabean di Kantor Dewas KPK, 
Jakarta Selatan, Kamis (21/12/2023).

Tumpak mengatakan Firli datang 
ke kantornya usai persidangan etik 
r a m p u n g .  D i a  t i d a k  c u m a 
menyerahkan berkas pengunduran 
diri  yang disimpan dalam map 
berwarna kuning.Tumpak menyebut 
pihaknya bakal menyelesaikan sidang 
etik Firli. Dia enggan berspekulasi 
Jokowi mengeluarkan keputusan 
sebelum vonis diberikan.“Kita lihat 
nanti, saya belum bisa memastikan 
itu,” ujar Tumpak.

Dia juga mengatakan tidak semua 
anggota Dewas KPK mengetahui 
pengunduran diri Firli. Tumpak akan 
m e n j e l a s k a n  k e d a t a n g a n 
purnawirawan jenderal bintang tiga 
Polri itu kepada rekan kerjanya yang 
lain.“Saya akan sampaikan kepada 
majelis,” tutur Tumpak.

S e b e l u m n y a ,  D e w a s  K P K 
menggelar sidang kode etik Ketua 
KPK nonaktif Firli Bahuri pada Kamis, 
( 2 1 / 1 2 / 2 0 2 3 ) .  D e w a s  K P K 
memeriksa 12 orang saksi pada hari 
ini tanpa kehadiran Firli Bahuri. 
Anggota Dewas KPK, Syamsuddin 
Haris menyampaikan sidang etik ini 
tetap dilangsungkan tanpa kehadiran 
Firl i .  Dewas KPK menargetkan 
menuntaskan sidang kode etik Firli 
Bahuri sebelum tahun baru.

Tercatat, Firli sudah dua kali tidak 
memenuhi panggilan Dewas KPK 
untuk menjalani sidang kode etik. 
Adapun Firli  Bahuri juga tidak 
memenuhi  pemanggi lan untuk 
diperiksa dalam kasus pemerasan di 
B a r e s k r i m  P o l r i  p a d a  K a m i s 
(21/12/2023).

D e w a s  K P K  d i k e t a h u i 
menyidangkan tiga kasus dugaan 
pelanggaran etik Firli Bahuri. Tiga 
k a s u s  t e r s e b u t  i a l a h  d u g a a n 
pertemuan dengan eks menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo, tidak 
j u j u r  m e n g i s i  L a p o r a n  H a r t a 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN), dan menyewa rumah di 
kawasan elite Jalan Kertanegara 
Nomor 46, Kebayoran Baru, Jakarta 
Selatan.

Kemarin, Dewas KPK memeriksa 
12 saksi diantaranya para pimpinan 
KPK Alexander Marwata, Nurul 
Ghufron, dan Nawawi Pomolango, 
sekaligus mangan Mentan Syahrul 
Yasin Limpo.Dewan Pengawas Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
menghadirkan pengusaha Tirta 
Juwana Darmadji alias Alex Tirta 
sebagai saksi dalam sidang kode etik 
Ketua KPK nonaktif Firli Bahuri, 
Kamis.

"Tadi ditanya soal penyewaan 
rumah Kertanegara, cuma itu saja. 
(Pertanyaan) hanya tiga atau empat," 
kata Alex setelah mengikuti sidang 
kode etik di Gedung Pusat Pendidikan 
Antikorupsi KPK, Jakarta Selatan, 
Kamis (21/12/2023).

Alex juga mengatakan materi yang 
ditanyakan dalam sidang kode etik 
tersebut tidak jauh berbeda dengan 
materi pemeriksaannya oleh penyidik 
Bareskrim Polri dan Polda Metro 

Jaya."Sama ya, pertanyaannya sesuai 
dengan yang sebelumnya diperiksa di 
Bareskrim dan di Polda. Cuma itu saja, 
jadi sama pertanyaannya," ujarnya.

Firli Bahuri dilaporkan ke Dewas 
KPK karena beredar foto dirinya 
bersama mantan menteri pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) yang kini 
terjerat kasus dugaan korupsi yang 
perkaranya kemudian ditangani oleh 
lembaga antirasuah.Dasar laporan 
tersebut adalah Peraturan Dewas KPK 
Nomor 3 Tahun 2021 yang berisi 
larangan bagi setiap insan KPK untuk 
bertemu dengan pihak berperkara di 
lembaga antirasuah tersebut.

Dewas KPK kemudian memutus-
kan untuk melanjutkan laporan 
dugaan pelanggaran kode etik oleh 
Firli Bahuri ke tahap persidangan kode 
etik.Berdasarkan alat bukti dan 
keterangan 33 saksi, Dewas KPK telah 
mengantongi cukup alasan untuk 
melanjutkan dugaan pelanggaran etik 
ini ke persidangan kode etik.

Polisi	Bakal	Jemput	Paksa	
Pada hari yang sama, Firli Bahuri 

mangkir dari pemeriksaan sebagai 
tersangka kasus dugaan pemerasan 
terhadap eks Mentan Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) di Bareskrim Polri, Kamis 
(21/12/2023).

Kapolda Metro Jaya Irjen Karyoto 
belum menjelaskan alasan ketidak-
hadiran Firli itu. Namun, menurutnya, 
penyidik bakal melayangkan surat 
panggilan kedua disertai  surat 
perintah penjemputan paksa."Hari ini 
ada panggilan pertama akan kita 
lampirkan dengan layangkan kembali 
panggilan kedua berikut sudah 
disiapkan surat perintah membawa," 
ujar Karyoto di Monas, Jakarta Pusat, 
Kamis (21/12/2023).

Jika nantinya Firli  tetap tak 
mengindahkan surat panggilan kedua 
itu, Karyoto mengatakan, penyidik 
akan mengeluarkan surat perintah 
p e n a n g k a p a n ." K a l a u  i t u  t i d a k 
diindahkan pasti kita keluarkan surat 
perintah penangkapan," ucapnya.

Hari ini seharusnya menjadi 
pemeriksaan ketiga Firli Bahuri 
sebagai  tersangka dalam kasus 
pemerasan mantan Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo."Penyidik menilai 
alasan yang disampaikan dalam surat 
bukan merupakan alasan yang patut 
dan wajar, dengan demikian penyidik 
akan menerbitkan dan mengirim surat 
panggilan kedua terhadap tersangka,” 
kata Direktur Reserse Kriminal 
Khusus Polda Metro Jaya Komisaris 
Besar Ade Safri Simanjuntak melalui 
keterangan tertulisnya.

Ade belum menjelaskan secara 
detail kapan surat pemanggilan kedua 
itu dilayangkan. Sedang pemanggilan 
untuk pemeriksaan hari ini tertuang 
d a l a m  S u r a t  N o m o r 
S.Pgl/4829/XII/RES.3.3./2023/ 
D i t r e s k r i m s u s  t e r t a n g g a l  1 8 
Desember 2023.

Men u ru t  Ade ,  F ir l i  kemb a l i 
dimintai keterangannya, kali ini 
mengenai harta benda miliknya, juga 
harta istri ,  anak, dan keluarga. 
“Penyidik memperoleh fakta baru 
adanya aset lain atau harta benda yang 
tidak dilaporkan dalam LHKPN,” 
ucapnya menunjuk Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara..

Harta itu, kata Ade, belum diterang- 
kan Firli dalam berita acara pemeriksaan 
sebelumnya. Sedangkan pemeriksaan 
berlandaskan Pasal 28 Undang-Undang 
3 1  Ta h u n  1 9 9 9  t e n t a n g  P e m -
berantasan Tindak Pidana Korupsi.

Bunyinya, “untuk kepentingan 
p e n y i d i k a n  t e r s a n g k a  w a j i b 
memberikan keterangan tentang 
seluruh harta bendanya, harta benda 
istri atau suami, anak dan harta benda 
setiap orang atau korporasi  dan atau 
yang diduga mempunyai hubungan 
dengan tindak pidana korupsi yang 
dilakukan tersangka”.

Atas hal ini, Indonesia Corruption 
Watch (ICW) menilai sudah saatnya 
Polda Metro menerbitkan surat 
penangkapan bagi Firli Bahuri."Bagi 
kami, itu sudah menjadi pertimbangan 
yang cukup bagi Polda Metro Jaya 
untuk segera menerbitkan surat 
perintah penangkapan," ujar Peneliti 
ICW, Kurnia Ramadhana, saat dijumpai di 
Gedung Merah Putih KPK RI, Kamis 
(21/12/2023).  (wid,rls,ant,rep/dya)
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M u h a m m a d  I q b a l 
mengatakan sejak awal 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a 
s u d a h  m e n y a m p a i k a n 
keprihatinan mengenai 
kondisi sistem kesehatan di 
Gaza yang terus memburuk. 
Dari sekitar 35 rumah sakit 
di selatan Jalur Gaza, hanya 
12 yang masih beroperasi. 
Masih terus berlanjutnya 
serangan Israel ke wilayah 
itu membuat jumlah korban 
tewas dan luka-luka terus 
berjatuhan. Walhasil rumah 
sakit dan fasilitas medis 
yang tersisa kewalahan 
menangani para korban.

Menurut Iqbal, Menteri 
Luar Negeri Retno Marsudi 
s u d a h  m e n e m u i  W H O 
(Organisasi  Kesehatan 
Dunia) untuk menyuarakan 
masalah itu."Jadi Ibu Menlu 
pergi ke Jenewa itu salah 
s a t u n y a  u n t u k 
menyuarakan isu ini bahwa 
sistem kesehatan yang ada 
d i  G a z a  s u d a h  g a g a l 

sekarang untuk menangani situasi 
kemanusiaan yang ada di Gaza. Salah 
satunya tercermin dari 35 rumah 
sakit, hanya 12 yang bisa aktif. Itu pun 
semua di Gaza selatan," ujarnya.

Ditambahkannya, rumah sakit-
rumah sakit di utara Gaza sudah tidak 
ada yang beroperasi lagi. Selain rumah 
sakit, 71 persen fasilitas kesehatan di 
Gaza sudah tidak berfungsi lagi, 
termasuk klinik, ambulans, dan 
sebagainya.

Badan PBB Urusan Pengungsi 
Palest ina  (UNRWA),  har i  Rabu 
(20/12) mengatakan serangan Israel 
di Gaza menyebabkan lebih dari 90 
persen warga di wilayah tersebut 
mengungsi.

Korban	Tewas	Tembus	20.000	Jiwa
S e m e n t a r a  K e m e n t e r i a n 

Kesehatan Palestina di Gaza, wilayah 
y a n g  d i k e l o l a  H a m a s ,  d a n 
Perhimpunan Bulan Sabit Merah 
Palestina (PRCS) mencatat hingga hari 
Selasa (19/12) sedikitnya 19.453 
orang meninggal dunia, termasuk 
sekitar 7.729 anak-anak dan 5.153 
perempuan.

Sedangkan korban luka-luka lebih 
52.286 orang, termasuk 8.663 anak-
anak dan 6.327 perempuan. Setidak-
nya 8.000 warga juga dilaporkan 
hilang di Gaza. Diperkirakan berada di 
b a l i k  p u i n g - p u i n g  re r u n t u h a n 
bangunan yang ambruk dan hancur 
dalam serangan Israel dua bulan 
terakhir ini.

Di Tepi Barat, tercatat 301 orang 
tewas,  termasuk 72 anak-anak. 
Sementara lebih dari 3.365 dilaporkan 
luka-luka.Di pihak Israel, jumlah 
korban tewas dalam serangan Hamas 
pada 7 Oktober lalu mencapai 1.200 
orang. Sementara korban luka-luka 
mencapai 8.730 orang.

GAZA-Israel merebut Rumah Sakit 
Indonesia (RSI) di Gaza dan menjadi-
kannya markas militer Zionis. Saat 
masih berfungsi RSI dipakai untuk 
merawat korban serangan Israel di 
Gaza.Badan medis dan kemanusiaan 
Medical Emergency Rescue Commmittee 
(MER-C) akan bersurat ke Badan 
Kesehatan Dunia (WHO) untuk 
melindungi dan mengembalikan 
fungsinya sebagai rumah sakit.

"Iya sekarang jadi markas IDF 
(Militer Israel)," ucap Ketua Presidium 
MER-C Sarbini Abdul Murad, Kamis 
(21/12/2023).MER-C merupakan 
inisiator pendirian RSI di Gaza, 
Beberapa relawan MER-C bahkan 
sempat memilih tetap berada di RSI 
ketika Israel mulai operasi militer ke 
Gaza.

Pasukan Israel, tambahnya, sudah 
menempati Rumah Sakit Indonesia 
sejak dua pekan lalu. Hal ini seperti 
menelan ludah sendiri karena pada 6 
November juru bicara militer Israel 
Daniel Hagari menuding ada markas 
Hamas di Rumah Sakit Indonesia.

"Mereka (pasukan Israel) ini kan 
nggak menyangka perlawanan dari 
pejuang-pejuang Hamas kuat sekali. 
Jadi nggak ada tempat yang aman buat 
mereka. Jadi mereka gunakanlah 
Rumah Sakit Indonesia jadi perisai 
mereka. Hamas kan tidak mungkin 
m e n g h a n c u r k a n  R u m a h  S a k i t 
Indonesia," kata Sarbini.

Sarbini memperkirakan alasan 
pasukan Israel menempati Rumah 
Sakit Indonesia karena lokasinya yang 
sangat strategis sehingga dapat 
memantau daerah-daerah sekitarnya. 
Selain itu, karena Israel meyakini 
Hamas tidak akan menyerang pasukan 
Israel yang berlindung dalam Rumah 
Sakit Indonesia, yang dibangun dari 
sumbangan pemerintah dan warga 
Indonesia, yang sangat mendukung 
kemerdekaan Palestina.

Oleh karena itu MER-C mengecam 
keras tindakan pasukan Israel yang 
menjadikan Rumah Sakit Indonesia 
sebagai basis mereka itu. MER-C 
mendesak pasukan Israel untuk keluar 
dari Rumah Sakit Indonesia agar 
rumah sakit tersebut bisa difungsikan 
untuk layanan kesehatan.

Lebih jauh Sarbini mengatakan 
dalam waktu dekat pihaknya akan 
menyurati Badan Kesehatan Dunia 
WHO agar menekan Israel untuk 
mengeluarkan pasukannya dari 
Rumah Sakit Indonesia. Juga agar 
mengembalikan fasilitas itu ke fungsi 
semula, yaitu sebagai sarana untuk 
menolong warga Palestina di Gaza 
yang membutuhkan bantuan medis. 
MER-C juga mendesak agar Israel 
mengizinkan kembalinya tenaga-
tenaga medis untuk bekerja di rumah 
sakit itu.

Kantor pusat Medical Emergency 
Rescue Committee (MER-C) Indonesia 
di Jakarta. (VOA/Indra Yoga)

Kantor pusat Medical Emergency 
Rescue Committee (MER-C) Indonesia 
di Jakarta. (VOA/Indra Yoga)

“ M a k a n y a  k i t a  m i n t a  W H O 
menginvestigasi, artinya janganlah 
seperti itu tempat ini (rumah sakit) di 
posisi netra, tidak boleh diapa-apa in,” 
ungkap Sarbini, seraya mendesak 
badan dunia itu untuk mengirim tim 
independent guna menyelidiki potensi 
kejahatan terhadap kemanusiaan yang 
dilakukan Israel di berbagai fasilitas 
kesehatan, termasuk Rumah Sakit 
Indonesia.

Saat ini Rumah Sakit Indonesia 
dalam keadaan kosong. Dua relawan 
MER-C yaitu Fikri Rofiul Haq dan Reza 
Aldilla Kurniawan kini melakukan 
aktivitas kemanusiaan di bagian 
selatan Gaza.

Ditemui secara terpisah, juru 
bicara Kementerian Luar Negeri Lalu 

Sayangnya, Dewan Keamanan PBB 
y a n g  s e d i a n y a  m e l a k u k a n 
pemungutan suara untuk menyetujui 
atau tidak resolusi yang diajukan Uni 
E m i r a t  A r a b  t e n t a n g  u p a y a 
mempercepat pengiriman bantuan 
kemanusiaan ke Gaza lewat jalur 
darat, laut dan udara, hingga hari Rabu 
ini belum dilakukan. Pemungutan 
suara ini sedianya dilangsungkan hari 
Selasa, tetapi ditangguhkan karena 
m a s i h  t e r u s  b e r l a n g s u n g n y a 
perundingan untuk mencegah veto 
ketiga oleh Amerika. 

Pengamat Timur Tengah Yon 
Machmudi mengatakan tindakan 
Israel  menduduki  Rumah Sakit 
Indonesia semakin memperjelas 
tujuan serangannya ke Jalur Gaza. 
“Yaitu untuk menduduki wilayah itu 
dan mengusir seluruh warga Palestina. 
Bukan sekadar untuk membela diri 
atau membalas serangan Hamas ke 
selatan Israel pada 7 Oktober.”

Yon memperkirakan Israel akan 
melakukan tindakan yang lebih jauh 
lagi untuk menghancurkan Gaza jika 
dunia internasional mengamini 
tindakan-tindakannya saat ini.

Hingga laporan ini disampaikan 
I s r a e l  b e l u m  m e n g e l u a r k a n 
pernyataan terkait penempatan 
pasukannya di Rumah Sakit Indonesia 
dan menjadikannya sebagai markas di 
utara Gaza.(wid,voa,ist/dya)

Rumah Sakit Indonesia di Gaza 

Diduduki Israel, Dijadikan Markas Tentara 

Orang-orang	berjalan	menuju	Rumah	Sakit	Indonesia	di	pinggir	kamp	pengungsi	Jabalia	di	Jalur	Gaza	utara,	
setelah	pasukan	Israel	dilaporkan	menggerebek	fasilitas	medis	tersebut,	24	November	2023.(afp)

PBB SERUKAN

RESOLUSI GENCATAN

SENJATA DI GAZA

12 DESEMBER 2023

Majelis umum Persikatan Bangsa-
bangsa/PBB sepakati resolusi gencatan 
senjata atas dasar kemanusiaan 

Pekan sebelumnya seruan gencatan 
senjata diveto Amerika Serikat di Dewan  
Keamanan PBB

-----------------------------------------------------------

PENDUKUNG

153 NEGARA
Termasuk	Indonesia

PENOLAKAN

10 NEGARA
AS,	Israel,	Austria,	Ceko,	Guatamela,	
Liberia,Micronesia,Nauru,	Papua	Nugini	
&	paraguay		

ABSTAIN

23 NEGARA


